

令和7年第1回木津川市議会臨時会 開会あいさつ

皆様、おはようございます。

本日ここに、令和7年第1回 木津川市議会臨時会をお願いいたしましたところ、議員の皆様には何かとご多用のところご出席を賜りまして、厚くお礼申し上げます。

はじめに、先ほど、総務部長から説明がありました、承認案件2件について、議案を差し替えることとなり、お詫び申し上げます。

引き続き、チェック体制の強化に努めてまいります。

さて、先月13日に開幕した大阪・関西万博ですが、23日水曜日に大阪・関西万博きょうと推進委員会が主催する「EXPO KYOTO MEETING～和のこころと地球の未来」に参加するために、大阪・関西万博の夢洲会場に伺いました。

EXPO KYOTO MEETING では宮川町芸舞妓による舞踏の後、京都両洋高等学校の吹奏楽の演奏など、京都らしさを満喫したところであります。

その後、残念石を活用された会場内トイレを見学しました。

大阪城築城の際、石垣の石材として切り出されたものの、大阪城に運ばれなかった残念石が、万博会場内でその自然の力を醸し出しており、非常に存在感のあるものでした。

また、市内学研区域内に立地する、地球環境産業技術研究機構 RITE 様 が大気中のCO₂を直接回収する技術

「Direct Air Capture」を万博会場内で実証試験されており私も施設を見学させていただきました。

カーボンニュートラル社会の実現に向け、このような最先端技術が学研都市を起点に実装されていければと期待しています。

そして、4月29日、30日には、万博会場で、MEET UP KYOTO 物産系イベントが開催され、本市からは山城織物協同組合 様が、御朱印帳やトートバッグなど、市の特産品である織物ふすま紙の商品を多数販売され、多くの方々がブースに立ち寄られたと聞いております。

本市の特産品を多くの方にPRすることができたと感じております。

また、大阪・関西万博やけいはんな万博の開催にあわせ、来月7日土曜日に、お茶のテーマパークとしてオープンされた福寿園山城館の一部をお借りして、お茶をテーマにしたイベント「あつまれ 茶問屋フェス」を開催いたします。

イベントでは、本市特産品の販売、マルシェなどのほか上狛茶問屋街の謎解き

など地域を巡っていただけるイベントや観光 PR を実施し、福寿園山城館では、玉露体験や石臼、抹茶体験なども行われます。

イベントの詳細が決まりましたらホームページなどでお知らせさせていただきます。

なお、同日に、クラブツーリズム 様主催の観光列車「West Express 銀河」の貸切による「琵琶湖一周と茶の道 福寿園山城館体験 日帰り旅行」が行われ、旅行参加者は本イベントにも参加されます。

貴重な機会でもありますので、議員の皆様もお越しいただきますようお願いします。

次に、小川内水排除施設につきまして、小川流域・反田川流域の度重なる浸水被害を軽減するため、小川内水排除施設の排水能力増強工事をこれまで行ってまいりましたが、いよいよ今年度から排水ポンプが稼働いたします。

これまで、排水ポンプにより毎分 160 t の排水に加え、国や京都府から排水ポンプ車の応援により対応してきましたが、新たに毎分 280 t の排水ポンプ場が完成し、最大毎分 440 t の内水排除を行うことが出来るようになりました。

これにより、一層、浸水被害が軽減されるものと考えております。

なお、今月 25 日には、市民の皆様に向けた施設の見学会を実施いたします。当施設におきましては、引き続き防災拠点化を図るための工事を実施し、防災対策に努めてまいります。

最後になりましたが、お手元にお届けいたしております本会議への提出案件、承認 12 件につきまして、後ほどご説明をさせていただきますので、よろしくご審議をいただき、ご議決を賜りますようお願いを申し上げまして、誠に簡単ではございますが、開会のご挨拶とさせていただきます。

どうぞよろしくお願い申し上げます。